



**SEN. ANA LILIA RIVERA RIVERA
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA
COMISIÓN PERMANENTE
PRESENTE**

La suscrita, **Cecilia Sánchez García**, Senadora de la República por el estado de Campeche e integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional de la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 78, fracción III, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 116, 122 y demás de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos; 58 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos; 8, numeral 1, fracción II, y 276 numeral 1, fracción I, y demás relativos y aplicables del Reglamento del Senado de la República, someto a consideración de esta Honorable Soberanía proposición con punto de Acuerdo por el que **se exhorta de manera respetuosa al Gobierno del estado de Campeche para que de inmediato ponga un alto a la represión y violencia ejercida hacia los integrantes de la policía estatal y en todo momento se garanticen sus derechos laborales y humanos**, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

Ha tres años de gestión de la gobernadora los elementos policiales silenciosamente han soportado el abuso, los malos tratos, la falta de equipo y la falta de planeación necesaria para realizar sus tareas, por parte de la titular Marcela Muñoz Martínez y de su equipo, que está al frente de la Secretaría de Protección y Seguridad Ciudadana.



Lo que vino a detonar las inconformidades que están viviendo, fue el operativo efectuado en la madrugada del viernes 15 de marzo en el penal de San Francisco Kobén, para el traslado de ocho internos aun reclusorio en Michoacán, el problema fue que no se les preparó a los policías a donde se les enviaba y lo más grave no se les dotó de los equipos tácticos de protección necesarios para este tipo de tareas.

Por lo que denunciaron la ineptitud de los altos mando de la corporación, pues para el operativo en el reclusorio enviaron a las mujeres policías al frente, sin casco, escudos, ni equipo antimotín por lo que fueron presa fácil de los internos, quedando atrapadas en el ruedo, sin embargo, los reos ya esperaban a las fuerzas de seguridad de tal suerte que ellos estaban preparados con piedras y palos. Las mujeres policías que participaron en dicho operativo, narraron que fueron amenazadas y agredidas sexualmente, pues fueron expuestas a tocamientos incluso a algunas les quitaron la ropa, y gracias a varios de sus compañeros que se percataron de la situación es que fueron rescatadas.

Todo esto motivo que el cuerpo policial emprendiera una manifestación pacífica solicitando ser escuchados por la gobernadora Layda Sansores, y en respuesta, en su programa el Martes del Jaguar, “dijo que no acudiría a dialogar con nosotros, que habláramos con una de nuestras mamás”, respuesta que no tenía nada que ver con nuestra protesta y demanda de atención de parte de ella, lo que resultó como una burla para las y los policías afectados, por lo que de ahí se agudizó el problema.



Lo que dio pie a que no solamente los policías se manifestaran ante la falta de atención de parte de las autoridades, sino que cientos de ciudadanos salieran a las calles en apoyo de las protestas de los policías, lo que demuestra la carencia de empatía de las autoridades a las prologadas manifestaciones y protestas de los elementos policiales en el Estado de Campeche, al no prestar atención por las irregularidades cometidas por la titular de la Secretaría Marcela Muñoz Martínez.

En suma, la crisis que está viviendo Campeche por el problema que no ha podido solucionarse desde el 15 de marzo ante las acusaciones que hicieron los policías con motivo del operativo en Koben, de ahí que les tomaran las instalaciones e iniciaran las manifestaciones y señalaran las demandas por la falta cascos, escudos, bastones, equipo táctico, los malos tratos, jornadas excesivas de trabajo, bajos salarios, aunado a lo anterior, las amenazas de ser despedidos en caso de seguirse manifestando.

Lo que han recibido los trabajadores como respuesta a la principal petición que es la destitución de la secretaria, en lugar de diálogo, falsas acusaciones hacia los policías, retención de las patrullas para que no puedan realizar los rondines correspondientes, falta de gasolina para las patrullas, retención ilegal de sus salarios, es decir, los policías han estado sujetos a conductas que no les perjudica en lo personal, pero si a la ciudadanía por estar viviendo en la zozobra ante la delincuencia que en cualquier momento puede actuar.

Al dejar expuesto a los ciudadanos a cualquier acto delictivo, ya que son los más perjudicados ante el descuido de las autoridades; ahora como una medida más drástica en contra de los policías, se les retiene su salario, que es el sustento



diario de muchas familias, como una forma de someterlos para que ya no sigan protestando, a pesar de que este sector de trabajadores se encuentra apoyado por miles de ciudadanos en Campeche.

Por lo antes expuesto someto a consideración de esta Honorable Asamblea, el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO. La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta de manera respetuosa al Gobierno del estado de Campeche para que de inmediato ponga un alto a la represión y violencia ejercida hacia los integrantes de la policía estatal y en todo momento se garanticen sus derechos laborales y humanos.

SEGUNDO. La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta de manera respetuosa al Gobierno del estado de Campeche para que informe a esta Asamblea sobre la supuesta retención ilegal del salario en contra de policías estatales; asimismo se solicita que, en caso de ser así, haga de conocimiento sobre las acciones que está llevando a cabo para que la Secretaría de Protección y Seguridad Ciudadana, libere de forma inmediata los pagos correspondientes.

Dado en el salón de Sesiones de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión a los ocho días de mayo del dos mil veinticuatro.

Sen. Cecilia Sánchez García



REFERENCIAS

Policías de cinco municipios se unen a la huelga en Campeche, consultado en:
<https://www.porestonet.com/campeche/2024/3/19/policias-de-cinco-municipios-se-unen-la-huelga-en-campeche-427019.html>

Policías de Campeche temen represalias por paro de actividades, consultado en:
<https://www.porestonet.com/campeche/2024/3/19/policias-de-campeche-temen-represalias-por-paro-de-actividades-427050.html>

Policías en Campeche toman instalaciones de la Secretaría de Seguridad; exigen renuncia de titular, consultado en:
<https://animalpolitico.com/estados/policias-campeche-toman-instalaciones-secretaria-renuncia-titular>

Tercer Día de Paro de Policías en Campeche; Denuncian Malos Tratos y Falta de Equipo, consultado en:
<https://www.nmas.com.mx/estados/tercer-dia-de-protestas-de-policias-en-campeche-denuncian-malos-tratos-y-falta-de-equipo/>